
建设现代化农产品流通和农村市场体系

我市被省确定为试点市
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信阳消息 （记者 徐杰）昨

日，记者从市商务局获悉，我省

今年将着力加强农产品流通和

农村市场体系建设， 信阳和郑

州、洛阳等

6

个省辖市一起被省

商务厅确定为试点市。

去年， 我省被商务部确定

为国家集中连片推进农产品流

通和农村市场体系建设

8

个试

点省份之一，计划财政支持资金

2.7

亿元。 我市紧紧抓住这一契

机，认真调查研究，科学制订实

施方案，积极申报试点市。近日，

经省商务厅组织专家评审，我市

被评为河南省

2013

年集中连片

推进农产品流通和农村市场体

系建设

6

个试点市之一，并名列

全省各省辖市专家评审总分首

位。

据悉， 在试点市确定后，市

商务局严格按照要求，对我市推

进农产品流通和农村市场体系

建设的项目进行了认真摸排和

研究，结合我市实际，农产品流

通项目重点支持河南金牛大别

山农产品现代物流中心集散地

批发市场和信阳国际茶城专业

批发市场、

2

家农贸市场、

5

家产

地集配中心、

2

家零售终端网络

共

11

个项目， 项目计划投资总

额

1.8

亿元。 农村市场体系建设

项目坚持政府引导、公开招标企

业实施的原则正有序推进，计划

重点支持有实力的流通企业发

展乡村连锁经营网络、配送中心

建设和改造、 推进信息化建设，

提升农村市场信息化水平。 目

前，通过摸排，已有多家有实力

的流通企业 在我市乡镇投 资

7000

余万元，新建

13

家乡镇商

贸中心 ，

2014

年

5

月底前可全

部投入使用。

通过集中连片推进农产品

流通和农村市场体系建设试点

市项目支持，将逐步打造我市以

农批对接为主体， 以农超对接

为方向 ， 以直供直销补充 ，以

电 子 商 务 为 探 索 的 农 产品现

代流通体系和以连锁直营乡镇

商贸中心为重点的现代农村市

场体系。
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信阳综合
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信阳消息 （记者 张勇）

2014

年春节

过后的第一场雪洋洋洒洒，豫南大地银装

素裹。 瑞雪在预示着马年丰收景象的同

时，也给节日期间出行的人们带来不便。

2

月

7

日，节后上班第一天，我市中心城区

各单位的工作人员纷纷走上街头，清扫路

面积雪。

当日上午

8

时，羊山新区羊山办事处

机关的全体工作人员上班报到后，拿起铁

锹、扫帚走出机关大门，清扫京汉街道路

上的积雪。随后，他们又走上新六大街，把

道路两旁的积雪打扫得干干净净；浉河区

老城办事处的工作人员在办事处领导的

带领下， 首先清扫办事处门前的积雪，然

后沿着中山北路继续清扫积雪和疏通积

水。“我们不能只扫门前雪，辖区道路上的

积雪我们也要清理呀！ ”该办事处党工委

副书记刘操笑着对记者说。

连日的大雪压弯了翠竹，青松上戴着

厚厚的棉帽， 冰天雪地的金牛山分外妖

娆。上班第一天，不用具体安排，浉河区金

牛山办事处机关各个部门的工作人员自

觉地拿起铁锹、扫帚清扫从山下到山上近

500

米道路的积雪。 “开始上班了，群众要

来办事，积雪不清扫，群众骑车都上不来，

还咋办事？ ”该办事处工作人员陈军委挥

着汗对记者说。

为避免气温急剧下降而导致地面结

冰， 确保第一个工作日道路交通顺畅，平

桥区平西街道办事处机关全体工作人员

来到平西路，挥锹铲雪，清扫路面，现场一

派热火朝天的景象。 经过

2

个多小时，平

西路各个主要路口的积雪被清扫干净，方

便了行人出行，保障了车辆通行安全。

32年，我划破了 8条船
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我是罗山县彭新镇公山村人，也

是这个村教学点的负责人，在这里已

经工作

32

年。 学校改变过，但我成了

铁打的兵，离不开。 这么多孩子能从

我这里成长成才，做什么都是值得的，

也是幸福的。

我家所在的公山村是个移民村，

与学校隔水库相望 ， 直线距离约有

500

米，如果不渡过水库，从沿库道路

到学校的距离有

8

公里多。 怎么上下

班呢？ 我从小在水库边长大，会划船，

从上班开始， 我就花了

120

元钱买了

一条船，每天划船上下班。 当时，我家

那边有

3

个居民组的孩子都在公山小

学上学，跟我一样，要是不划船，孩子

们都要走远路。 我每天也都要来回，

于是就每天划着船，接送孩子们上下

学，日复一日，风雨无阻。 遇到天气不

好的时候，我就扛着船，一直走到水库

河汊上游背风水浅的地方，然后带着

孩子们渡过水库，他们也都知道到那

里集合。 遇到冬天上冻，还得找东西

把冰打破才能划走，我也在破冰的时

候掉进过水库。 在接送孩子的这些年

里，我的手机共掉进水里

4

部，我也掉

进去过，但从来没让孩子掉进去，这是

我感到最高兴的事儿。

2003

年的时候，我已经是这个小

学的校长。也就在那年，国家规定学生

要按学区就近入学。 我那

3

个组的孩

子就都到邻镇的村里去上学了。 公山

小学变成了教学点， 只有学前班和一

年级， 我也从一个

300

多人的学校校

长变成了只有

30

多人的教学点负责

人。看着空落落的学校，我心里很长时

间都不是滋味。

除了两名来来去去的支教老师，

这个教学点的老师只有我一个人，去

年虽然多了个二年级， 但学生总共只

有

18

个。 我还是每天划船上下班。 这

32

年里，我总共划破了

8

条船。 遇到

天旱，水库变干了，倒还可以从河床走

过来，但更多的时候，我还得划船。 我

每天上班走的时候， 我的老母亲都要

目光跟随着我， 直到看到我划到学校

这边并将船背上岸之后才转身回家。

母亲这样做，都

32

年了，我也习惯了。

□

讲述人： 罗山县乡村教师李化勇

本报记者 向 炜 杨长喜 整理

马年新风尚

宗亲团拜自娱自乐
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信阳消息（记者 张继疆 实习生

周静） “黄姓是中国排名第七的姓氏，

从小爸爸妈妈就对我讲很多关于家族

的历史，我骄傲自己是黄氏人。 ”舞台

下

8

岁的黄崇奥昂首挺胸一脸自豪地

对记者说。说罢小崇奥走上舞台，自信

满满地表演了一个小魔术， 有模有样

的表演引得台下观众阵阵叫好。 这热

闹非凡的一幕来源于

2

月

5

日中午我

市“

2014

信阳黄氏宗亲团拜会”现场。

没有鲜花会场，没有礼炮齐鸣，尽

管天空中飘着马年的第一场小雪，但

丝毫影响不了团拜会现场热闹的气

氛。 此次团拜会由信阳黄氏文化研究

会主办，在黄氏祖训歌声中拉开帷幕。

黄氏文化研究会会长黄国胜的新年贺

词，各县黄氏代表致辞，以及由黄氏人

自己准备的精彩文艺演出和关于黄氏

文化的有奖竞猜游戏贯穿整个团拜

会，一次次将团拜会气氛推向高潮。

据了解， 我市悠久的历史文化不

仅造就了黄氏家族， 源于信阳的姓氏

大小有

20

多个。 多年来，信阳各级党

委、 政府和有关部门也十分重视根亲

文化，并在此方面作出了优异的成绩。

根亲文化是华夏民族特有的文化，是

弘扬中华传统文化， 推崇血缘亲情关

系，增强民族认同感，增进海内外华人

感情纽带的桥梁。如今，更多根在信阳

的海内外游子， 正积极回到故乡寻根

祭祖，与家乡人民携手并进，共同创造

更加美好的明天。

市中心城区各单位的工作人员

节后上班第一天：清扫积雪方便群众

图为金牛山办事处机关人员清扫积雪时的情景。

市四届人大四次会议 2 月 10 日开幕

市政协四届三次会议 2 月 9 日开幕
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信阳消息 （记者 徐杰）

2

月

7

日

下午，市“两会”新闻发布会召开。市人

大常委会秘书长苏锡凌在会上宣布，

市四届人大四次会议将于

2014

年

2

月

10

日至

13

日在信阳举行。

苏锡凌介绍， 市四届人大四次会

议的建议议程共六项： 一是听取和审

议市人民政府工作报告； 二是审查和

批准信阳市

2013

年国民经济和社会

发展计划执行情况与

2014

年计划（草

案） 的报告； 三是审查和批准信阳市

2013

年财政预算执 行 情 况 与

2014

年财政预算 （草案 ）的报告 ；四是听

取和审议信阳市人大常委会工作

报告 ；五是听取和审议信阳市中级

人民法院工作报告 ；六是听取和审

议信阳市人民检察院工作报告 。 根

据会议的预定任务， 本次会议正式会

期三天半，加上代表报到、召集人会

议和预备会议等共四天半时间 。 这

次人代会 ，市四届人大代表将组成

10

个代表团。 即：七县两区各组成一

个代表团；信阳军分区和信阳驻军 、

武警 部 队 的 代 表 组 成 解 放 军武警

代表团。

又讯（记者 徐杰）

2

月

7

日下午，

市政协秘书长姚海柱在市“两会”新闻

发布会上宣布， 市政协四届三次会议

将于

2014

年

2

月

9

日至

12

日在信阳

举行。

姚海柱介绍， 市政协四届三次会

议的建议议程共五项： 听取和审议政

协信阳市第四届委员会常务委员工作

报告； 听取和审议政协信阳市第四届

委员会常务委员会提案工作报告；列

席信阳市第四届人民代表大会第四次

会议， 听取并讨论政府工作报告及其

他有关报告； 审议通过政协信阳市第

四届委员会第三次会议各项决议；审

议通过政协信阳市第四届委员会提案

委员会关于四届三次会议提案审查情

况的报告。根据会议的预定任务，本次

会议正式会期三天半。


